

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTOR:
OCTAVIO MONTERO

PATRIA

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 812

Al mes: € 1.00

Ejemplar: € 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL

DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

Nota Editorial

Las piruetas del bufón

El oficio bastante triste que durante esta campaña eleccionaria se han propuesto desempeñar algunos directores del carlismo, inclusive el candidato, oficio de bufones, de juglares baratos, le ha sido ahora impuesto a todo el partido en conjunto, pues uno de esos sainetes que durante esta campaña han sido tan sabroso manjar para los elementos del cletismo y nos han servido tanto de agradable diversion, aparece firmado en los periódicos matutinos del martes, con el nombre de *Partido Republicano*.

De manera que ya no es solamente el candidato el que se complace en hacernos reir, tanto cuando alzó su mano fuerte en actitud amenazante, como cuando leímos los «chiles» de sus reportajes; tanto cuando dijo el *chile* aquél de que para él la candidatura y la presidencia llegaban juntas, como cuando los coches de los trenes corridos con motivo de su serenata, le llegaron atrancados y sin una alma adentro. . . . Ya no es solamente el candidato; es todo el llamado Partido Republicano, el que se levanta un extremo de su acrinolinada falda para, enseñando la magra pantorrilla a la burla de los espectadores, bailar la danza de sus farsas en el tablado de la charlatanería.

Motiva este comentario la circunstancia de que el informe que el Partido Republicano firma de nuestra reunión del domingo en esta capital, es absolutamente falso desde la primera hasta la última frase.

El objeto de la reunión, como ya lo ha explicado el Jefe de Acción de la Unión Nacional, fué únicamente el de excitar a los asistentes para que colaboraran en las tareas de inclusión de ciudadanos. La idea surgió el viernes, y el sábado circularon invitaciones únicamente en la ciudad de San José.

Dicho queda entonces que no es cierto que fuera anunciada en la meseta central ni con muchos ni con pocos días de anticipación; ni que hubiera visitas especiales, ni cartas; ni que fuese a hablar el Candidato, ni que don Manuel Castro Quesada, quien salió muy temprano de ese día para Desamparados de Alajuela, hubiese pensado siquiera concurrir a la reunión. Y así sucesivamente, falsas son todas las afirmaciones ridículas del informe carlista.

Mil quinientas personas asistieron a la reunión, y si bien es cierto que para el caso de una manifestación esa sería una cantidad de ciudadanos ridícula para un partido que como el Cletista tiene en sus dos listas de adhesiones de San José seis mil trescientas personas, también lo es que dados los fines de la reunión preparada con un día de anticipación, mil quinientas personas son suficientes para conseguir que no se quede un sólo cletista sin votar en esta muy cletista ciudad de San José.

El Lic. don Ricardo Jiménez dijo, en la campaña presidencial pasada, que en política, San José es el término de la República, y por eso el ridículo de la publicación que el nombre del Partido Republicano respalda, se hace más ostensible si se toma en cuenta que el carlismo no ha podido formular todavía la directiva de su partido en esta capital, por más que en la publicación que comentamos se asegura que partido Republicano conoce el sistema de atraer por miles las voluntades y de atraer las adhesiones y los votos. . . . Esta posiblemente sea otra de esas expresiones que en la nomenclatura de don Carlos María se denominan *chiles*!

Pues si esta charlatanería cotidiana, esta farsa constante, este diario irrespetarse en una empeñosa y bufonesca exhibición, es el sistema, estamos de acuerdo en que han de ser por miles las personas que atraigan, pero a reir a costa de sus desplantes!

Ya el país ha aquilataado de sobra a los dos partidos que se disputan el gobierno, y sabe en demasía que la seriedad y el respeto que en todos sus actos pone de relieve la Unión Nacional, están dando precisamente prueba de que no a otras manos puede confiarse el gobierno de la Nación. Sabe el país, —y eso nos lo demuestra nuestras enormes directivas que nos imposibilitan para insertar una página de cables en nuestro diario político. . . — que esta partida está ganada por el señor González Víquez, genuina representación de la parte seria y consciente del pueblo de Costa Rica, parte que es también la mayoría, y desde este punto de vista, no está mal que haya un candidato y un partido que nos hagan reir y que se empeñen en conquistar palmas en el papel muy triste de bufones.

ALVARO DEL CAMPO.

POSTAL

A Carlos María Jiménez

San José

(Dirigido a la oficina de «Patria» en la Imprenta Alsina.)

La blanca paloma, el elemento tan valioso de Ramón Rodríguez Pérez (a) tuzas, que hace pocos días publicó en cuadro de honor del Diario Republicano su negativa de haberse adherido al Nacionalismo, está hoy en cuadro y lugar de honor en la «chirona» de este lugar por el simple falso testimonio de haberlo encontrado trasportando un montón de café que no era suyo.

Ojalá siga el Diario Republicano publicando esas valiosas adhesiones al carlismo, porque así nos ponen sobre aviso. . .

CLÍMACO CUBERO

Barba 22-11-27.

Un manojo de indignadas protestas

El infrascrito hace saber a los carlistas que nos han tomado nuestros nombres, sin nuestro consentimiento para ponerlo en su directiva, que han procedido incorrectamente, porque nosotros no tenemos todavía ningún color político.

PASTOR BONILLA P.

Testigos:

Juan Bta. Fernández V.
Ecequiel Valverde

San Andrés, 16 de noviembre de 1927.

Protesto enérgicamente contra el carlista que ha tenido el abuso de anotarme en la directiva carlista, porque aquí en San Pablo todos mis copartidarios saben que soy cletista de todo corazón y nunca podría traicionar al Partido Unión Nacional, el que está alerta velando por los intereses de nuestra querida patria.

VÍCTOR JIMÉNEZ B.

Testigos:

Enrique Marín V.
Pompilio Blanco C.

En la directiva del partido carlista de esta villa, veo con sorpresa mi nombre; yo no he dado mi firma al carlismo, porque nunca he pertenecido a ese partido y de claro que nunca seré carlista.

A ruego de Juan Fallas Vargas, que no sabe firmar,

RAFAEL C. GODÍNEZ

Testigos:

Francisco Quesada V.
Jesús Navarro Z.

Hago constar que soy cletista y de ninguna manera los carlistas pueden jamás

poner mi nombre en sus listas.—Como he visto en la directiva de ellos mi nombre, protesto enérgicamente por el abuso que ha cometido el individuo que me ha anotado en tales listas.

ANÍBAL FLORES RIVERA

Testigos:

Matías Parral Z.
Carlos Chen.

Soy de una sola opinión como somos todos los cletistas, y es por eso que les hago saber a los carlistas que soy cletista de todo corazón y que se han equivocado al poner sin mi consentimiento mi nombre en su Directiva. A ruego de Pablo Mora Quirós que no sabe firmar.

SAMUEL RIVERA M.

Testigos: Matías Porras Z., Carlos Chacón.

Los suscritos en la lista de la directiva carlista, hemos leído nuestros nombres; el individuo que ha tenido el atrevimiento de anotarnos en tales listas, es un idiota, desde luego que no averiguó antes, el color político a que pertenecemos y merece ese calificativo. Sepan, pues, de una vez por todas, los carlistas, que se han equivocado: nosotros somos netamente cletistas, porque deseamos el bien de nuestra patria.

EMILIO CASTILLO

José M^a GOLFÍN C.

APODEMIO BONILLA P.

Testigos:

Juan Bta. Fernández V.
Rosa Fernández C.

San Andrés, 16 de noviembre de 1927.

Lean esto los copartidarios

Suplicamos a nuestros copartidarios no dejen de revisar de el domingo en adelante con bastante cuidado las listas electorales que se exhiben en el Pasaje Chacón y en las Arcadas. No hay que olvidar que solamente faltan catorce días para inscribirse. En nuestro Club hay empleados que se dedican en ayudarles a buscar los nombres.

Urge este requisito para no dejar de votar por nuestro candidato don Cleto González Víquez.

Noviembre 12 de 1927.

Entre charla y charla

Para pasar el rato

Los carlistas andan tristes y cabisbajos por la calle; algo les pasa; parecen *moticos* fugados de algún orfanato. Yo que tengo que vivir de las tareas del periódico y que por lo mismo soy gacetero inquisidor me dí a la búsqueda del motivo de tanta tristeza por parte de los azules y logré averiguar lo siguiente: parece que don Carlos María Jiménez reunió al grupito azul en su casa y en forma privada les dijo: «Muchachos, voy a hablarles con franqueza, mi candidatura marcha a paso de tortuga ciega; hace más de un año que ando en carreras visitando todos los pueblos y caseríos y sin embargo noto que el partido no progresa; parece cosa de maleficio».

¡Como si a mi candidatura le hubieran echado el ancla! No se qué me pasa; el país está más sordo que una tapia y ya hasta me toman el pelo los campesinos cuando ofrezco puentes y escaelas; principian a mirarse unos a otros y agarran una tosesilla de choteo que me saca de quicio; hay veces, les juro a ustedes, me dan intenciones de mandar mi candidatura y todo a la punta de un cuerno; no lo hago por ustedes que son mis amigos y que, después de todo, me han ayudado con paciencia jobiana a llevar la cruz. ¡Y qué cruz más pesada, parece que fuera de puro guachepelín o de cedro amargo!

Sería injusto, digo, dejarlos en mitad del camino retirando yo mi candidatura.

Ahora estoy sobre la burra y tengo que jineterla ¡qué caray! a mal tiempo buena cara y si una puerta se me cierra docientas se me tranca y tras de un día malo viene otro peor. Seguiré pues en el calvario pero como jefe y candidato que soy de ustedes, mi deber es hablarles con absoluta franqueza. Tengo la seguridad de que ya mi candidatura se la llevó el diablo.

Es más fácil que cualquiera de ustedes llegue a ser Papa que yo Presidente de la República. El caso mío es un caso perdido y no hay *refrigerio*. No se aflijan, muchachos, pero sería bueno ya que fueran buscando que hacer. Ya me duelen las espaldas de cargar tantos *clefantes* que no hacen otra cosa sino *revolear el moco*. Es mejor que vayan buscando trabajo por lo que *potis contingere*; mi deber es hablar con franqueza. Nadie piense en *huesos* porque el único hueso que les podría dar es el de la ballena y ese pertenece al Museo.

Ahora el único chance que me pueda sacar en estas elecciones cuatro o cinco diputados; desde luego, salvaré del naufragio a cuatro o cinco amigos y demonos con un pedo en el pecho

que el naufragio no fuera total. Y de todo este desastre quién tiene la culpa es el Lic. don Cleto González Víquez; yo nunca cré que ese viejito fuera puro guayacán y que con un vigor digno de aplauso se *empunchara* en una candidatura presidencial. Yo no contaba en mis cálculos con que don Cleto saldría a disputarme la Presidencia; si lo hubiera sabido, de antemano hubiera alistado las maletas y estaría ya con tiquete en carro de primera en ese único tren que pita.

Así es que muchachos, a buscar qué hacer y cada mochuelo a su olivo. Muy agradecido quedo de la lealtad de ustedes y ya habrá oportunidad de pagarles tan caros como señalados servicios en pro de mi persona. Por ahora sepan ustedes mis amigos que cada uno ocupa un puesto dentro de mi corazón.

En otra oportunidad, cuando se acaben los hombres presidenciables en este país, lanzaré otra vez mi candidatura y para entonces les veré otra vez a mi lado trabajando como buenos y leales. Dicen los viejos que hasta las noventinueve veces se conoce el tuerce, y en esta confianza no es raro que en otra ocasión reincida con mi candidatura aunque el pueblo no haya dado motivo para ello. Conque ¡adiós muchachos! y a trabajar con ahínco para ver si sacamos unos cuantos diputados y unos cuantos municipios para salvar el ridículo. Ustedes saben que aquí todo se chotea y no quiero verme de un momento a otro en berlina, o, que, a la hora menos pensada en estas fiestas cívicas de diciembre me saquen en caricatura de candidato silbado por la chiquillería. Un apretón de manos para cada uno de ustedes y ¡que les vaya bonito!

Cuando don Carlos María terminó este fúnebre discurso, sus más allegados amigos soltaron gruesas lágrimas del tamaño de jocotes tronadores y se dieron a la penitencia de ambular por las calles cabisbajos y tristes como *moticos* fugados de algún orfanato.

Todo esto lo supe yo, como gacetero inquisidor de noticias y lo digo aquí en «Patria» donde me gano el pan nuestro de cada día.

CANUTO DELGADO

¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

Tico legítimo Una aclaración necesaria QUEDAMOS ENTENDIDOS

San José, noviembre 22 de 1917

Señores del Comité de Prensa de «El Diario Republicano»

Presente

Por segunda vez me he dado cuenta de que algún karlista sigue con la idea de hacer extranjeros a los hijos del Guanacaste y ustedes comprenderán que negar la ciudadanía costarricense a los dignos descendientes de los Chorotegas, sería negar la luz del sol, que aunque se empeñen, no lo conseguirán. Y digo esto por que en su periódico fecha 51 de Nov., de 1927, salió un artículo en forma de crónica de la reunión nacionalista del domingo p. p. Dicha nota en parte decía que un Sr. extranjero de apellido Cuen dis atacó rudamente al Señor Presidente de la República.»

Como no sé quien es el autor del mentado artículo, me dirijo al Comité de Prensa de ese órgano, única y exclusivamente para decirles, que yo no soy extranjero; pues soy verdadero costarricense, nato de la ciudad de Santa Cruz, Provincia del Guanacaste, República de Costa Rica.

En una casa que todos los habitantes de Santa Cruz conocen con el nombre de «El Recreo», nació el día 8 de noviembre de 1895. Doy el detalle más interesante todavía y es el siguiente: su temor de equivocarme que soy más costarricense (a lo menos tengo más personalidad) que cualquiera de los principales que componen la Plana Mayor del Carlismo.

De manera, pues, que quien escribió dicha crónica no dice verdad al decir que yo no pertenezco a Costa Rica y también miente, pero con una mentira más grande que el Atlántico, que yo haya dicho algo contra nuestro gobernante don Ricardo Jiménez. La mejor prueba de esto es el mismo auditorio y algunos karlistas concientes que me escucharon ese día de la reunión.

Lo que sí es cierto, es que los carlistas quieren un motivo, para hacer creer al señor Presidente Lic. Jiménez Oreamuno, que en las tribunas cletistas se le ataca para que ello redunde en el beneficio propio del llamado Partido Republicano Carlista, porque así podrán formular la Directiva de su partido aquí en San José (la capital) para los efectos de ley.

Lo que sí llamo fracaso de ustedes es no poder hacer o dar siquiera a la luz de las estrellas, su lista de adhesiones, mientras que el Partido Unión Nacional sacó a la faz de los costarricenses la segunda lista de adhesiones

de la Capital; por lo expuesto es preferible para Uds. no decir que fue un fracaso la reunión cletista del domingo 20 de Noviembre.

Fracaso y verdad, llamo yo al caso que nuestro mandatario don Ricardo no haya querido tragarse la píldora marca Carlos María que los señores Sotela y Albertazzi han querido darle en un vaso con agua, porque sabe el señor Presidente Jiménez Oreamuno que dicha píldora es corrosiva.

Lo cierto es que: mientras ustedes karlistas, se preocupan en querer quitar ciudadanía de los honrados hijos de las pampas guanacastecas y si fuese posible desprestigiar a los que en sus venas corre la sangre pura de los chorotegas, Camaquire, Corcori y Diría o sean los genuinos costarricenses, Cleto González Víquez siendo Presidente de la Nación se preocupó en darle luces, instruirlos y dignificarlos en los colegios de la capital.

Pregunten cuantas veces se dió al Guanacaste durante su administración, averigüen lean y después lanzan al conocimiento del público, la verdad en vez de la mentira,

PEDRO A. CUENDIS

Una apuesta formal

Incidentalmente conversamos con don Napoleón Soto en la Barbería de don Juan Alcázar y en presencia de varios señores, cuyos nombres tenemos en cartera, nos manifestó este amigo que está en la mejor disposición de apostar quinientos colones al triunfo de Carlos María Jiménez en las Elecciones próximas y que llegará a la Presidencia el 8 de mayo. Dada la seriedad que es innata en el Sr. Soto, no dudamos que estará listo para formalizar su apuesta hoy mismo y que no será una persona, sino muchas las que visitarán su casa, deseosas de embucharse los con sabidos colonejos. Alguien que le escuchaba estuvo listo a manifestarle que estaba seguro de que el comerciante honorable don Manuel Elías Vargas, su vecino no sólo le aceptaría la apuesta, duplicándosela y habriéndole el *chance* de pagárselo por abonos semanales, a *punta de kolas*, si así lo prefería. esto dá una idea de la pujanza de nuestro Gran Partido Unión Nacional y de la seguridad que en su indiscutible triunfo tienen todas las personas sensatas del país. En cambio el agonizante Carlismo no ha hecho efectiva una sola, siquiera de sus fanfarronadas o apuestas imaginarias.

JUANITO.

Por encontrarme ausente de San José en estos últimos días, no había hecho esta manifestación que ahora hago, para terminar con la insidia de los desocupados, faltos de delicadeza y pletóricos de mala fe.

El martes 15 del corriente, celebrábamos a las tres de la tarde una reunión en mi casa los miembros del Comité organizador de la fiesta efectuada el lunes 14, para la condecoración de los licenciados Castro Quesada y Volio, y entrega del medallón artístico al licenciado González Víquez. Estaban presentes el que firma, Carlos Roldán, Ramón Miranda, Santiago Garita y Vicente Palavicini, con el principal objeto de revisar las cuentas y conocer de la inversión de los fondos, ya que éstos provenían de una suscripción voluntaria.— Se encontraba también el escultor señor Rovira y llegó después mi amigo don Luis Jiménez Gargollo, quien no obstante ser carlista, estaba también entre nosotros, por que antes que todo era mi amigo.

Al terminar la reunión nos dió el señor Rovira entre otras cosas: «Ese trabajo del medallón lo obsequié con mucho gusto tratándose de don Cleto, pero a un par-

ticular le habría costado \$ 800».—Luis Jiménez, en tono festivo intervino: «Te compro el saldo en \$ 150. «Pues te lo vendo», respondió Rovira en tono festivo. Jiménez continuó la broma y agregó: «Qué contento se pondría Carlos si esto fuera cierto; ¡qué golpe más riata para el cletismo!»

Debo decir que sólo en yeso lleva el medallón \$ 80.00; que Lidio Bonilla cobró \$ 70.00 por el trabajo de pintura; que el marco de madera y caballete en materiales cuesta \$ 50.00. Esto para demostrar que los \$ 180.00 que recibió Rovira no alcanzan ni para cubrir los materiales.

Una broma dió origen al ya conocido Sotela para mentir, y como la broma se dió en una reunión donde sólo era extraño a nuestra causa mi amigo Jiménez Gargollo, está obligado a dar el nombre de la persona que ofreció vender la cuenta, porque de otra manera dejaría en mal pie a Jiménez porque cualquiera podría suponerlo tergiversador de hechos que a él le constan y que con su lealtad proverbial podría constatar en cualquier momento.

Juan de Dios Morales

San José, noviembre 21 de 1927.

LA RAMONENSE
FLAVIO MORA PACHECO
Puros especiales. Ventas al por mayor en puros para tres y dos por cinco
SAN RAMON - COSTA RICA

Primer zarandeo a la tan cacareada Directiva carlista del distrito de La Cruz, Frontera Norte

Sólamete hilaridad ha causado en el ánimo de las personas concientes de este lugar, la muy inflada directiva que han tenido el buen humor de publicar los señores karleros cruceños en el pasquín mal llamado Diario Republicano. Vino publicada la antes citada lista de forros, constante de 165 nombres, que debidamente colada en la zaranda de la verdad, queda reducida a un ridículo número. Para muestra tra un botón:

SON CLETISTAS

- Gonzalo Berríos R.
- Macario Cruz Vega
- Anselmo Hernández O.
- Eugenio Mora Pilarte
- Anselmo Vilchez Bravo
- Antonio Vilchez Peinado
- Sebastián Chavarría
- Natividad Loaiciga
- Ricardo Quesada
- Ramón Martínez
- Matías Gonzaga
- Tomás Cruz Vanegas
- Buenaventura Mora Mejía
- José Angel Duarte

- Marcelino Cabrera Chaves
- Fernando Cabrera Vanegas
- Leandro Cabrera Vanegas
- Miguel Cabrera Vanegas
- Salvador Cabrera Vanegas
- Segundo Cabrera Vanegas
- José de Jesús Obando
- Cruz Tobal Padilla
- Francisco Aguirre
- Pablo Espinosa
- Jesús María López
- Inocente PARRALES
- Dolores Salgado
- Eulogio Grijalva
- Alfonso López

EXTRANJEROS

- José Ignacio Rodríguez C.
- Juan de Dios Martínez U.

DESCONOCIDO

- Pedro Joaquín Vargas hijo

Qué tal? Con tanta leña y comen crudo!

El Abate Busoni

Oiganos un momento

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

En «La Tribuna» del viernes último, publica Carlos María Jiménez un aviso reportaje en que hace formal notificación a todos sus vasallos azules que él no ha comprometido con persona alguna puestos públicos, ni ha ofrecido Ministerios ni diputaciones.

Esta notificación tan enfática ha caído en las raquíticas filas azules como ducha de agua helada en las espaldas de tanto aspirante o *huesista* en ciernes. Y bien, muy bien hace el señor candidato al acabar de desilusionar a sus compungidos adláteres, pues así, desde ahora se cura en salud y se quita esa enorme *garrula* de encima, ese batallón de famélicos y anémicos aspirantes que no duermen soñando sólo con repartirse el Presupuesto de la República y hacer con los dineros de la nación una continuada *prángana*, ya que es como ellos dicen: lo que nada nos cuesta, hagámoslo fiesta.— Esta oportuna manifestación de Carlos María viene a confirmar de una vez por todas que el partido o la partida de carlistas, está en completa derrota: este aviso no es más que el estertorio grito de «*sálvese quien pueda*».

Bien se comprende que este ha sido un rasgo de honradez política del derrotado candidato azul: sabe de me-

¿Con que sirvo de algo?

He visto con admiración una Directiva Carlista en San Andrés de Tarrazú, donde no tienen con qué formar ni el comité si no toman nombres de los Cletistas, pues en ella me hacen figurar no siendo yo de ese lugar y sabiendo bien que yo soy un Cletista que desde que se inició la política, ya estaba listo para acompañar a mi grandioso y prestigiado Candidato señor González Víquez. Por otra parte, aunque me diera intento de ser Carlista, resiento mucho de varios de ese bando que me han atacado en distintas ocasiones con intento de quitarme la vida ¿qué ganan los carlistas con los atentados contra mi persona? Abrir los sentidos de sus mismos partidarios para que vengan corriendo a engrosar el número de mi libro de adhesiones en protesta de tales altanerías. Por este medio le doy las gracias al jefe de la Directiva de San Andrés que desea que yo esté a su lado, pero no puedo.

Emilio Castillo Chavarría

Suscribase a «Patria»

En esa forma contribuirá con UN COLÓN al mes a la campaña del partido.

CUASIMODO

LA IMPERIAL
SOMBRERERIA DE FEDERICO YMERICH
Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas Stetson, Henry Heath, G. B. Borsano, etc., etc.
De paja, en todos los estilos
Especialidad en sombreros de pita de la afamada marca MONTECRISTI
Teléfonos 863 y 747 Apartado 65



VINO STAMBUL (Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, impurezas de sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador genaral.

De San Juan de Dios

El gran entusiasmo que hubo en este pueblo para asistir a la fiesta de homenaje de los señores Lics. Castro Quesada y Volio, fue espléndido, entre patriotas y simpatizadores del gran partido Unión Nacional. Dificultándose la entrada de camiones por algunos malos pasos, uno de los más interesados cletistas de aquí, acordó con los señores comisionados de caminos, señores Aurelio Castro, Mercedes Calvo y Rafael Corrales arreglar el camino y gracias a la buena voluntad de estos señores y los boyeros, que aunque se les pagaba un pequeño sueldo, llevaron a cabo dicho arreglo, pues se trabajó con ahínco ese mismo lunes, ya que el tiempo era reducido. Llegó la tarde de ese día que de fiesta estaba, cuando tres camiones pasaron resonando alegres sus sirenas, a trasportar aquella lujosa manifestación. Los tres camiones se llenaron a último extremo contando ochenta pasajeros, y no hubiera habido ni con cuatro camiones. A las seis de la tarde desfiló aquella lujosa manifestación entre aclamaciones a su candidato, ansiosos de llegar para presenciar aquel acto solem-

ne. Una vez pasados los festejos, se emprendió el camino de regreso a sus hogares. Muy gratas impresiones puso en el recuerdo del corazón de los concurrentes, que con tanto placer y ardoroso entusiasmo, honraban con su presencia, aquella fiesta con verdadero civismo, que con tanta honra les rendían homenaje aquellos honrados y trabajadores obreros, en reconocimiento por sus altos méritos personales y públicos, puestos siempre al servicio de la Patria. Llegamos a nuestro pueblo alegres y satisfechos recorriéndolo para acompañar a cada uno a sus hogares, y el señor Malacías Jiménez obsequió con un refresco en su cantina. Bajados los últimos de los carros, desfilaban a pie; aquellos fueron momentos de placer y alegría, de un paseo espléndido, noble y sin accidente ninguno. Lo más grato que ha quedado fue la muestra de orden y armonía que, como verdaderos hermanos, demostramos al público como una nota de cultura, deber de un pueblo civilizado.

BERNARDINO VALVERDE V.
San Juan de Dios de Desamparados, noviembre 27 de 1927.

PARTIDO UNION NACIONAL

Directiva de los distritos de Santa Ana, Pueblo Viejo, Quebrada Honda y Barra Honda del Cantón de Nicoya

PRESIDENTES HONORARIOS
Cástulo Villegas Briceño
José Eusebio Granados
José Domingo Reyes
José Evaristo Sequeira

PRESIDENTES EFECTIVOS
Claudio Villegas Briceño
Juan Enriquez Guevara
Roque Flores Rosales
Crisanto García Mena

JEFES DE PROPAGANDA
Juan Villegas Briceño
Salvador Sequeira Pérez
Egérico Granados Enriquez
José Paulino Díaz

SECRETARIO GENERAL
Miguel Angel Vidaurre R.

VOCALES

Guillermo Villegas Briceño
Gerardo Villegas Briceño
Doroteo Villegas Briceño
Pablo Villegas Briceño
José Florencio Villegas
Nicolás Briceño Mena
Felipe Briceño Fonseca
Lucas Briceño Fonseca
Cupertino Briceño Fonseca
José Tomás Juárez
José Ramiro Juárez
Demetrio Juárez
Antonio Rosales
Manuel Díaz
Miguel Gudelio Díaz
Máximo Díaz Moraga
Pedro Matarrita
Benigno Matarrita
Brígido Reyes
José María Díaz Díaz
Luis Beltrán Díaz Díaz
José Pantaleón Díaz
José Pedro Díaz
José Díaz Hernández
José J. Díaz Rodríguez
Antonio Arias
Eduardo Arias
José J. Arias
Sabas Arias
Isaac Arias
José Angel Arias Flores
Juan Héctor Arias Flores
Rufo Lara Enriquez
Bienvenido Lara Enriquez
Samuel Lara Enriquez
Ramón Enriquez Granados
Pantaleón Cárdenas Reyes
Eugenio Cárdenas Reyes
José Ignacio Reyes
José María Reyes
Otoniel Rojas Vega
Pedro Chavarría
Francisco Chavarría
Félix Medrano
Isabel Toruño
Pablo Suárez
Cristino Suárez
Ildefonso Suárez
Arnulfo Flores Suárez
Isabel Flores Suárez
Claudio Flores Suárez
Faustino Flores Suárez
Rafundo Acosta Carrillo
Isaac Acosta Carrillo
Gerardo Acosta Carrillo

Francisco Acosta Carrillo
Florencio Sequeira Sequeira
Manuel A. Sequeira Pérez
José Julián Sequeira Pérez
Juan Guevara Suárez
Esteban Guevara Cortés
Jacinto Castillo
Timoteo García Mena
Juan María Díaz R.,
Bonifacio Díaz Rodríguez
J. Victoriano Díaz López
José J. Díaz Cortés
Rodolfo Espinoza Díaz
José Angel Enriquez G.
Joaquín Enriquez Granados
Nestor Enriquez Granados
Celedonio Enriquez G.
Guadalupe Enriquez G.,
Santos Enriquez Gómez
Juan D. Enriquez Gómez
Tomás Enriquez Gómez
Felipe Enriquez Gómez
Silverio Enriquez
Hermenegildo Henríquez
Anastasio Henríquez
Aniceto Enriquez
Lucas Enriquez
Jacinto Enriquez
Tito Granados Enriquez
Leonel Granados Enriquez
Jorge Granados Enriquez
Ramón Granados
Vidal Granados
Abraham Granados
Raimundo Gómez
Rosa Gómez
Roque Gómez
José Gómez
Ismael Gómez
José Profeta Gómez
Salvador Gómez
Higinio Gómez
Teodosio Gómez
Isabel Rosales
Gabino Rosales
Reyes Rosales
Felipe Rosales
Nicolás Reyes
José Reyes Reyes
Jesús Moraga
Inocente Obando
Jerónimo Jiménez
Venancio Jiménez
José María Mora
Teófilo Matarrita
Francisco Matarrita
Emiliano Cubillo
Claudio Guevara
Arnulfo Guevara
Justino Guevara
Francisco Guevara
Juan Vega Briceño
Santiago Reyes

NOTA:— Le quedan en estos tres distritos cuarenta sufragantes únicamente al carlismo. Con esos se pueden conformar, pero..., por desgracia para ellos, hay algunos neutrales, que seguramente votarán por don Cleto el día de las elecciones.

Miguel Angel Vidaurre R.
Secretario Gral.
Pueblo Viejo, Nicoya 8 de Nov. de 1927.

Seamos agradecidos

El pueblo de Costa Rica ha contraído con el exelso Benemérito de la Patria Lic. don Cleto González Víquez una deuda de gratitud y eso hace que en la presente lucha electoral los buenos hijos, con todo entusiasmo hayan tomado participación activa para ofrendarle, en señal de agradecimiento, un 90% de voluntades que desean que por segunda vez, con el mismo tino y aún con mayor auge dirija como buen piloto la nave del Estado, ya que el magnánimo Presidente Lic. don Ricardo Jiménez ha puesto la proa hacia el oriente donde el porvenir sonríe.

La moral nos enseña las obligaciones para con lo demás, y ahora, mejor que nunca, debemos como buenos ciudadanos, deponer toda rencilla en beneficio de nuestra querida Patria.

Todos los vituperios que el enemigo lance a nuestro dignísimo candidato, es la prueba más patente de su próxima derrota y la desorganización social y moral a que han llegado, no por el engaño, sino por la mala fe con que han procedido, sin pensar en aquello de que:

calumnia que la honra hiera, deshonra al que la profiere

Que siga el carlismo en su política asquerosa; ya la aurora con sus rayos luminosos deja ver el camino que conduce a la victoria a todo buen patriota que ha tenido la virtud de apoyar nuestra santa causa, la que postula como Candidato a la Presidencia de la República, al hombre nacido en esta humilde cuna, al exclarecido Cleto González Víquez.

Propio es del verdugo azotar a sus semejantes sin pensar en el grave error que comete. Propio es del mal ciudadano, inferir ofensas a los que como el señor González Víquez, no han hecho otra cosa que desvelarse por el engrandecimiento de nuestra querida Costa Rica.

Ahora don Cleto podrá, con el carlismo hacer como en el caso del General Mansiel, cuando encontrándose a solas en su cuarto con un boticario que se había encargado de envenenarlo, le dijo: «Amigo, apenas creo que un hombre a quien jamás hice mal, quiera quitarme la vida.» Y entregándole un bolsillo añadió: «pero si la necesidad te ha hecho aceptar el oficio de asesino, toma para que puedas vivir con un hombre de bien.»

IVÁN

LUIS F. MONTERREY

SASTRERIA

Participo que estoy establecido 150 varas al Sur del Teatro América. Ofrezco puntualidad y buen trabajo a precios módicos.

Protestas

Yo Inocente Morales Acevedo, mayor, casado, talarbartero y vecino de este lugar, hago constar que me sorprende haber visto mi nombre en la Directiva carlista de este Cantón, pues yo jamás he autorizado a persona alguna para ponerme en tal Directiva. Soy, he sido, y seré Cletista y daré mi voto por el Lic. don Cleto González Víquez, Candidato del Partido Unión Nacional.

La Cruz, Nov. 13 de 1927

INOCENTE MORALES ACEVEDO.—Testigos: J. Mercedes Morales.—Tomás Victor Cuendís.

Yo, Pedro Espinoza Sánchez, mayor de edad, costarricense y vecino de San Pablo de Nicoya, hago saber, que por este medio protesto enérgicamente, por el abuso que han hecho los carlistas de este lugar por haberme contado en sus filas, sabiendo, como todo San Pablo lo sabe, que soy un convencido y entusiasta partidario del Lic. don Cleto González Víquez, por quien con la mayor fé y entusiasmo votaré en las próximas elecciones para Presidente de la República.

San Pablo, noviembre 15 de 1927.

A ruego de Pedro Espinoza S., que no sabe firmar,

JUAN BRICEÑO.

Testigos: G. Brenes B. y Victorio Dolarso B.

Llueven protestas de todas partes

Guápiles, 20 de Nov. de 1927.

Por la presente hago constar: que viendo en el error que estaba, al militar, en el mal llamado «Partido Republicano» y considerando que es deber de todo buen ciudadano costarricense no seguir en él, hoy con orgullo protesto; y me adhiero de todo corazón al Gran Partido Unión Nacional que postula como Candidato a la Presidencia de la República al ilustre hombre público Lic. don Cleto González Víquez, por quien votaré.

A ruego de Belisario Méndez que no sabe firmar.

JAIME ROJAS

Testigos: Jenaro Flores y Tobías Ocampo V.

Firmemente convencido de que el único partido político que garantiza la libertad de mi querida Patria es el que llevará al Poder al eximio ciudadano Lic. don Cleto González Víquez, protesto formalmente de la firma que di al agonizante carlismo, ya que el triunfo de este bando sería la ruina y peor desgracia que caería a Costa Rica.

CARLOS ROJAS.

Testigos: Francisco López y Juan Rafael Escalante Alcázar

San José, Nov. de 1927.

Anúnciese en «PATRIA»

Oiga el carlismo de Santo Domingo

¢ 5.000 de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insistencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al carlismo, que hemos depositado en poder don Jose María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

La Directiva

HIERRO PARA TECHOS

Al precio más bajo de plaza encontrará en LAS OLAS

25 vs. al Sur de La Dolorosa MIGUEL ARMIJO M. Teléfono 13 N.

En guerra avisada no muere soldado

Por motivo de escasez de trabajo me ví en la necesidad de protestar de mi adhesión al honrado y patriótico partido Unión Nacional. Los carlistas me prometieron tanto que nada me cumplieron. Donde hay engaño no hay trato. Votaré por el Divino Calvo.

EUSEBIO MORAGA PERALTA
Testigo:

José J. Zavaleta

San José noviembre 22 de 1927.

No pierda Ud. su tiempo

Remendando neumáticos podrídos; compre nuevos pero en La Germania, sino mejor sería que se quedara con los viejos. Allí encontrará Ud. algo muy bueno, tanto neumáticos como llantas y neumáticos para bolas de foot ball solución instantánea y cajas de parches regaladas. 175 varas al Sur del Teatro Moderno.

Nota de duelo

En el distrito de San Isidro de este cantón ha muerto a la edad de 16 años el joven José María Varela Carrillo, a consecuencia de una cruel y violenta enfermedad. El Partido Unión Nacional de este cantón da por este medio su sentido pésame a sus afligidos padres don Benigno Varela y señora; a sus hermanos y demás familia doliente.

De Veintisiete de Abril

Noviembre 14/927

Sr. Director de PATRIA
San José.

Aquí a pesar de la lucha política, podríamos decir: La Paz reina en Varsovia; todo marcha en calma, todos amigos, varias reuniones políticas de uno y otro bando y ni una sola nota discordante. Pero ay! Sr. Director, es el caso que el sábado próximo pasado en casa del Jefe del Carlismo, Sr. Buenaventura Gutiérrez (que como su nombre lo indica, es bonachón, simpático y otras yerbas) hubo un bailecito familiar (según ellos) pues así fue pedido el permiso al Sr. Agente de Policía; pero según decires, con fines netamente políticos, en favor por supuesto de los Karlos. Menudearon las copas y como resultado hubo varios heridos; dichosamente el choque fué entre ellos mismos. Qué tal! ni ellos mismos se entienden.

A estas horas no se le ha avisado a la autoridad. Razón tenían de pedir el permiso en familia. Lo malo es que esto ha trascendido al público y se supone que la autoridad tomará cartas en el asunto.

Hasta mi próxima.

PULGÓN

Oiganos un momento

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

No deje eso para después, porque ya sería tarde.

Si usted no puede votar, será por su propia culpa.

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de don Adela v. de Jiménez

DE SARDINAL

Para un bobo fanfarrón

Por incidencia me he encontrado al frente del n.º 202, fecha 11 de octubre de 1927, del pasquín republicano, leí en él unas corrompidas frases que firma un tal J. Robles G.; se dirige a un señor Gabino Contreras, diciéndole que él no lee «PATRIA», solo cuando alguien le lleva el periódico para leer algo referente al cantón, (el que no lo conoce que lo compre), un indviduo que anda de una casa de comercio a otra solicitando los diarios, porque lee sin ese requisito solo los que le envían gratis en tiempo de política, porque es un hombre que solo le gusta la gollería; nunca, que se sepa ha estado suscrito a ningún periódico, le agrada bastante albardear al que se deja; y el valiente escribe en el pasquín, de temperancia, haciéndose pasar como tal, siendo un sujeto que anda a caza de tragos: cuando se le ve borracho, sí que ha tragado pero a costillas de otro prójimo que ha sido el del gasto. Y el galán habla de artimañas y de intrigas hechas por el cletismo en su contra; pero qué es eso señores. ¿Hablar ese tal Robles, de intrigas? Mucho menos en contra de él, porque es un hombre que pasa desapercibido en el mundo de los vivos. ¡Qué bárbaro! Este individuo no debe nombrar la sogá en casa del ahorcado.—Hace un autobombo, haciéndose pasar como gran personalidad, pero todo mundo cree que el mismo se da una tomadura de pelo.

En el escrito aludido de Robles sí que se retrata la maldad, la pestilencia, el estercolero, la baba envenenada que lanza desde su puesto donde está bien colocado; pero ese veneno de la desesperada derrota que se les avecina no llega a las filas cletistas que están inmunitizadas por su composición y corrección con que proceden en todos sus actos.

No le queda a este pobre meleador de las colmenas sardinales que hacer lo de las víboras prensadas que se retuercen, pretenden morir, lanzar el virus pero sin hacer daño quedan exánimes vencidas por un poder superior.

Dice que respecto a don Luis Chaves «ya se sabe la leche que dá; sí, claro Juan Rafael, ya todos los azules conocen la leche que da el señor Chaves, que con su actividad y por el aprecio que se le tiene, siempre les ha ganado la partida en el distrito de Sardinal y en toda la lucha electoral, he ahí el motivo de sus bravatas. Dice también que se considera distante del nivel de

putrefacción detestable; no hay duda que el que padece «ictericia» todo lo ve amarillito. ¿Cómo será donde él está afiliado? Imagínese el lector, con sólo decir Juan R. Robles está dicho todo. ¡Qué hombre tan immaculado es Juan Rafael! ¡Qué santulón! Es el prototipo de la hipocresía, de la felonía endémica en él.

Lo que pasa en realidad con este gran señor intrigante es que el pueblo lo ha distanciado, él no quisiera que así lo tuvieran, pero eso es imposible y es así que comete la puerilidad de escribir torpezas propias de un topo.

Dice por allí que el señor Chaves, «idealista profesor de náutica submarina» ¡Jesús nos valga con tanto disparate de este pobre hombre! Debe estar loco. No escribe más que barrabasadas propias de su revoltoso talento. El señor Chaves dice no le contestará su sendo artículo que él (Robles) firma por que sería darle mérito a sus estúpidas sandeces.

Juzgue el lector a nuestro hombre; en su época, cuando fué Ag. Pral. de Policía de este lugar, encarcelaba, hería, multaba, todo por pura venganza política y Dios nos libre por la eternidad que vuelva a cojer un puñal de mandón porque se envalentona y se cree el único en el mundo y el paso lo hace más tarde al recorrer las calles, le parece que está de gobernador de la Insula Barataria, juzgando como gran señor a lo Sanchopancino y repartiendo foete que dá miedo; pero a Dios gracias estos son ya otros tiempos.

Hay mucho que contar de este «grande hombre» que se cansaría el lector de leer pero si sigue escribiendo necedades le sacaremos la ropa al sol para que «Chitón trompa dijo Onduray».

Por lo pronto diremos qué día con día se aproxima la tremendísima derrota que el cletismo dará al carlismo en todo el país; vaya preparando los funerales el Sr. Robles, que aquí este Puerto Arturo del cletismo en Sardinal, se compadecerá de Ud. y le dirá: no lllore, señor, coja este pañuelo para que enjugo sus lágrimas.—Ha triunfado la libertad y el derecho de la que Ud. como todos los costarricenses gozarán envueltos en un hermoso palio tricolor.

TESONERO

Suscríbase Ud. a PATRIA. En esa forma contribuirá con un COLÓN al mes a la campaña del partido.

DE BARBA

Entre dos carlistas

—¿Qué te parece Faustino la hoja que se jaló un tal Barvac?

—Pues vé... Roberto; la verdad es que nos han dado la gran tirada; aunque no debemos darnos por entendidos. En realidad, como barbeños que somos, no debíamos ir contra don Cleto, pero en fin, ya la torta está hecha y hay que...

—¿De manera Faustino que estás arrepentido de ser Karlista?

—Eso no Roberto, pero es que... ¿que ganaríamos si por chiripa llegara a la Presidencia don Karlos María? Ya ves; yo soy Karlista pero por sostener el punto. Te confieso que en el fondo yo deseo que llegue don Cleto, porque él por acabar con esas malas voluntades que le tienen por la vaina del agua, que al fin y al cabo no compone nada eso, haría cuanto pudiera por Barba.

—Dice la hoja que por la gran bondad de él distribuyó las aguas, cumpliendo aquello de «dar agua al sediento».

—Francamente; don Cleto es un hombre de muy buen corazón y por eso lo hizo así, pero nunca por hacernos daño.

—Pero si vos mismo me dijiste que nos había dejado sin agua, y eso es lo que te tiene hecho Karlista.

—Sí, sí... ya sabes que todo es política. Yo al principio tenía un caprichillo y eso me hizo echarme por el karlismo, pero no por esas que casi ni las entendemos. Pues como te dije, es una persona tan buena que fijate:

Yo sé que un sujeto de aquí le pegó una fianza y hasta los intereses tuvo que pagar don Cleto y sin embargo, él no ha hecho más que reírse cuando le han hablado de eso. Lo peor es que no sólo se van para el otro partido, sino que hasta hablando de él. Con eso sí que no convengo yo, porque no son agradecidos; le pegan una jáquima y después se lo comen.

—Sí, eso es mal hecho. ¿Qué te parece aquello de las obras realizadas por don Cleto aquí en Barba durante su administración?

—Eso es muy cierto todo, no hay que negarlo y todavía, aquí para los dos... se les olvidó poner que dió \$ 800.00 (ochocientos colones) para la Ermita de San Roque, aparte de una puerta lateral que la mandó costear de su bolsa.

Cuentan que cuando hizo una visita a San Pedro de Barba lo llevaron a ver la Escuela que estaban haciendo y que como por falta de dine-

ro habían parado los trabajos, pues la estaban haciendo por cuenta de los vecinos, te decía, no solamente les dió con qué acabarla, y que costó como \$ 16000.00 (diez y seis mil colones) sino que él mismo buscó los carpinteros que por cierto dos están vivos y que no me dejan mentir y uno que ya murió: Juan Mauricio Mejías, Dolóritos Arguedas y el finado Miguelito Pérez (que en paz descansase.)

Les faltó también aquello de la escuela de cantería que puso aquí en Barba y que por cierto nombró de maestro a un tal flor Mateo Solís. Lástima que cuando dejó la Presidencia terminó también la escuela, pero la intención era buena, pues dicen que don Cleto dijo que habiendo aquí tan buena materia era necesario que hubiera buenos canteros.

—Pues hombre es verdad. Bueno, ¿lo de la cantería no fué don Rafael Iglesias quien la regaló?

—Sí, don Rafael dió parte de la tubería, cosa que se le agradece y que Dios le habrá pagado, pero la mayor parte fué obra de don Cleto. Es más. Antes la cantería no era higiénica porque el agua venía por cause abierto desde su nacimiento, y claro, recogía inmundicias y no fué una sola vez que encontraron animales muertos casi deshechos que servían de presa. Dicen que hasta dos zopilotes se bañaban poco arriba del tanque y un mar de cochinas más. También en tiempo de crecientes duraba el agua hasta tres días llena de barro; y hoy en cambio la tomamos como si se dijera, desde su nacimiento.

—Cosa hecha por don Cleto, por supuesto? pues hombre, eso sí que vale millones.

—Verdaderamente. —Viste lo de la apuesta de Cubillo? qué bárbaro... Eso sí que fué una metida de patas y por supuesto, un fracaso.

—La verdad es que de esta vez nos ha llevado el diablo.

—No fregués... qué chanchada...

—¿Y será muy feo volcar-se? pues en conciencia debemos ir con don Cleto.

—Hagámonos los tontos y nos vamos zafando poco a poco, y como el voto es en secreto, se lo echamos a don Cleto.

—Ah, vaina te salió en verso? palabra de hombre?

—Como te lo digo.

—Bueno pues Roberto. Hasta luego.

—Hasta luego Faustino.

EL BRUJO DEL BARBA

A los Jefes de Propaganda del Partido Unión Nacional de toda la República, se hace saber:

Que en el Club Central de esta capital se ha abierto una oficina especial que se ocupará exclusivamente de todos los asuntos relacionados con el Registro Cívico, y referentes a la inclusión y exclusión de ciudadanos. Se les ruega hacer todos los trabajos necesarios en los distritos a su cargo, que tengan relación con este asunto.

Para cualquier consulta deben dirigirse al Jefe de Acción, señor Castro Quesada, poniendo al encabezar la correspondencia, la indicación de que se trata de asunto Registro Cívico.

Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.
Rogelio Salazar S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficinas: Pasaje Dent.
Antiguo local «La Feria»
Teléfono 1386

LIC. NAPOLEON VALLE
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 54
Bufete del Licenciado
Luis Anderson

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Apartado No. 605
Oficina: 50 varas al Sur
de Alsina

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Frente al antiguo
Palacio de Justicia
Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós
ABOGACIA Y NOTARIADO
Teléfono 95 - Apartado 1285
Oficinas: Pasaje Dent
Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficina: En la de don Cleto
González Viquez
Teléfono 612

Importantes datos para la Historia

Recuerdos tristes de un Viejo Amor... a la Presidencia

Está de Dios que Carlos María Jiménez, es hombre torcido entre los salos de la República, y va este preámbulo para demostrar cómo la Providencia está siempre del lado de las buenas causas, como la Nacionalista que significa la salvación de la Patria de las garras corvas y afiladas del agonizante carlismo.

Parece ser que uno de estos días, y en lugar cuyo nombre no hace al caso, se encontraba el destefido candidato azul, de pringana en un Turno FERIA Escolar, rodeado de piloncillos y portaviandas, felicísimo revolviendo el moco y repartiendo dulces sonrisas... y dulces de Gómez Coto, cuando, en medio de tanta alegría, notó que le faltaba la cartera (que por cierto no es la de don Chómpis) 6 billetera y ¡oh sorpresa! oh golpe mortal... el derrotado Candidato duró largo rato involucrar en sí. Dichosamente q' la susodicha, en garba no contenía gran cosa: 30 céntimos y un tiquete de tranvía pero; aquí está el pero; la pérdida de este pequeño capital no le aflijía tanto sino la de su lista de Candidatos a ocupar los más altos Puestos Públicos después del 8 de mayo, o mejor dicho, la nómina de los invitados al reparto oficial de la Pitanza Nacional.

Persona bien enterada de esos preciosos datos que contenía esa cartera, nos ha suministrado los siguientes y conste que este proyecto de reparto, mas que esto, parece el testamento de Judas que todos los años edita «La Tiquetera»: Helo aquí: Secretario de Hacienda, don Francisco Jiménez; Secretario de Gobernación, mi hermano Ramón; Secretario de Guerra: Horacio Carranza; Secretario de Relaciones, don Tomás Valverde (por lo bien relacionado con todo el pueblo); la cartera de Gracia, separada de Relaciones, le toca a Sotela por lo gracioso—quien como recargo, será el cuartetero Oficial del Reino. Presidente de la Corte Suprema

Para complacer a dos amigos municipales, habrá dos Gobernadores: Madriz para los domingos y días feriados y don Santiago para semana.

Comandante de Plaza, Capitán de Puerto y Gobernador de Puntarenas: el chino Pedro Quilós.

El Lic. Alfredo Lata, por derecho, a San Lucas, de Comandante. En nuestra próxima edición continuaremos la publicación de estos preciosos datos para la Historia Patria, que son interminables, como interminable habría de ser el Reinado de la dinastía de los Jiménez, si don Cleto no le hubiera arrebatado la victoria.

Linimento del Doctor Vargas alivia todo dolor al instante

Pídalo en todas las pulperías y Boticas. En San José lo encuentra siempre en la Botica Francesa y en la Botica Oriental.

Para un dolor de espalda nada hay mejor.

CÚASIMODO

ANUNCIESE EN «PATRIA»

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA